



El AILA investiga autorización de despegues y aterrizajes simultáneos, exdirector de DGAC interpuso denuncia

Últimas noticias

Con certificaciones globales Mixto Listo, Cementos Progreso y Agreca promueven la sostenibilidad en la construcción

El Embajador de Guatemala en Washington representará al país, en los eventos de toma de posesión del Presidente Donald Trump en Estados Unidos





Inicia la campaña en el marco de las Elecciones de Junta Directiva y Tribunal de Honor del CANG

En el marco de la Elección de la Junta Directiva y Tribunal de Honor del Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala (CANG) 2025-2027, que se desarrollará el 7 de febrero próximo.

La inscripción de planillas se efectuó del 13 al 17 de enero. Cada planilla debía cumplir con una serie de requisitos legales, incluyendo constancias de colegiado activo, solvencia en el pago de cuotas y certificación de carencia de sanciones.

En este proceso solo podrán votar quienes se encuentren registrados como colegiados activos antes de la fecha de publicación de la convocatoria.

Las elecciones se realizarán en distintas sedes a nivel nacional, incluyendo la Ciudad de Guatemala, Quetzaltenango, Totonicapán, Sololá, entre otros departamentos, con el objetivo de garantizar una amplia participación de los agremiados. En caso de ser necesario, se realizará una segunda vuelta electoral el 14 de febrero.

Los representantes del CANG, cuentan con una cuota de poder, considerando que son parte de las Comisiones de Postulación encargadas de seleccionar candidatos para posiciones de gran importancia en el país. En la actualidad el CANG es presidido por Mario Antonio Siekavizza Álvarez, quien intentó participar en las recientes elecciones para la elección de magistrados del Organismo Judicial (OJ), para magistrado de la Corte de Apelaciones.

Siekavizza, no logró la elección como magistrado.

En el caso, de las planillas presentadas, se conoció que 11 fueron presentadas para la elección de Junta Directiva y Tribunal de Honor del CANG, 2025-2027, hasta este 17 de enero que se cerró la presentación.

Planillas inscritas:

1. Avanza - Coalición Gremial.
2. Alianza de Profesionales de Guatemala - Nueva Fuerza Gremial - Articulación Cívica Política.
3. Agrupación Solidaria de Profesionales Afines (ASPA).
4. Unidos por el Derecho - Plataforma de Profesionales por la Justicia.

Pendientes de inscripción:

1. Unión.
2. Agrupación de Profesionales por la Excelencia Profesional (APEX).
3. Revolución Gremial.
4. Dignificación Profesional.
5. Bloque Salvemos al CANG.
6. Unidad Gremial de Abogados (UGAP).
7. Unidad x la Justicia.

Esta elección cobra relevancia mayor, porque en el 2026, se realizará el proceso de selección del Fiscal General del Ministerio Público.

Por orden judicial magistrados titulares del TSE no podrán continuar en los cargos



Los magistrados titulares del Tribunal Supremo Electoral (TSE):

- Irma Palencia
- Mynor Custodio
- Ranulfo Rojas
- Gabriel Aguilera

Fueron convocados para una audiencia por el Juzgado Segundo, a cargo del juez Mario Hichos, con el propósito de dar cumplimiento a la orden de la Sala Tercera de Apelaciones y así revocar la resolución emitida por el juez Erick García; entre las cuales se les permitió retomar sus actividades al frente del máximo ente electoral.



Sin embargo, la audiencia fue suspendida, pues los togados indicaron que sus abogados no estaban presentes.

Bajo esa premisa, la audiencia se trasladó para el martes, 21 de enero de 2025 a las 13:00 horas.

Antecedente:

El pasado 13 de enero de 2025, el juez Erick García resolvió que los magistrados titulares del TSE podían retomar sus funciones. Los togados fueron inhabilitados de sus cargos tras perder el antejuicio.



Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja Verapaz

Boletos disponibles:

- Diamante Q975*
- Platinum Q750*
- Preferencia Q300*

*Aplica cargos

ZAYED
SUSTAINABILITY
PRIZE



جائزة
زايد
للاستدامة



El Premio Zayed a la Sostenibilidad celebra a los innovadores que impulsan el progreso global en los Premios 2025

En ABU DABI, Emiratos Árabes, el Jeque Mohamed bin Zayed Al Nahyan, presidente de los Emiratos Árabes Unidos (EAU), reconoció a los ganadores de los Premios Zayed a la Sostenibilidad 2025.

Celebrando el impacto transformador de 11 organizaciones pioneras y escuelas del mundo, el Premio muestra el compromiso de los EAU con la promoción de soluciones escalables para los desafíos globales y el empoderamiento de las comunidades en su búsqueda de la prosperidad sostenible.

En una ceremonia realizada durante la Semana de la Sostenibilidad de Abu Dabi (ADSW) y con la asistencia de 11 jefes de Estado, ministros y líderes empresariales, S.A. El Jeque Mohamed bin Zayed otorgó los premios a los ganadores por sus notables logros, motivando la innovación continua en cada parte del mundo.



El Jeque Mohamed bin Zayed afirmó: *“los EAU mantienen firme su compromiso con el desarrollo sostenible y el empoderamiento de comunidades en todo el mundo a través de la innovación. El Premio Zayed a la Sostenibilidad inspira soluciones de gran impacto que abordan desafíos sociales y ambientales críticos. Al fomentar estos esfuerzos, no solo estamos creando un futuro más sostenible para todos, sino también honrando el legado del Jeque Zayed, cuya visión de progreso global y humanitarismo continúa guiándonos”.*

Los ganadores de este año destacan por soluciones que aprovechan tecnologías avanzadas, como la inteligencia artificial, mejoran la resiliencia local y generan un impacto transformador y escalable en todo el mundo.

Los ganadores de los Premios 2025 fueron seleccionados por un distinguido jurado en las seis categorías: Salud, Alimentos, Energía, Agua, Acción por el Clima y Escuelas Secundarias Globales.

El presidente del jurado y ex presidente de la República de Islandia, Ólafur Ragnar Grímsson, señaló: *“los ganadores de este año han demostrado una innovación extraordinaria al abordar desafíos globales críticos. Están enfrentando una amplia gama de problemas, enfocándose en reducir los daños del cambio climático y construyendo un acceso más sostenible a la atención médica, energía, alimentos y agua, especialmente en comunidades desatendidas”.*

En la categoría de Salud, la empresa india Periwinkle Technologies fue galardonada por su dispositivo portátil de detección de cáncer cervical habilitado con inteligencia artificial. Operando de manera independiente de la electricidad, el dispositivo es accesible incluso en áreas remotas o desatendidas. Proporciona resultados en el punto de atención en sólo 30 segundos, habiendo examinado ya a más de 300,000 mujeres en toda la India.

En la categoría de Alimentos, NaFarm Foods de Nigeria fue premiada por sus innovadores secadores de alimentos híbridos solares, que evitan las pérdidas postcosecha, reduciendo tanto el desperdicio de alimentos como el consumo de carbono.

En la categoría de Energía, Palki Motors, una PYME de Bangladesh, fue premiada por sus vehículos eléctricos ligeros, asequibles y fabricados localmente, diseñados específicamente para conductores comerciales. Con un precio accesible de 4,990 dólares estadounidenses. Palki Motors opera una red de estaciones de intercambio de baterías solares, beneficiando a más de 23,000 personas.

En la categoría de Agua, SkyJuice Foundation, una organización sin fines de lucro de Australia ganó por su solución de tratamiento de agua alimentada por gravedad, económica y fácil de usar, que utiliza filtros de membrana de baja presión para proporcionar agua potable sin necesidad de químicos, bombas o fuentes externas de energía.

En la categoría de Acción Por el Clima, OpenMap Development Tanzania fue reconocida por sus soluciones innovadoras de mapeo, que combinan la recopilación de datos impulsada por la comunidad con tecnologías avanzadas como drones, Sistemas de Información Geográfica (GIS) y teledetección. Hasta la fecha, esta organización sin fines de lucro ha beneficiado a 140,000 personas, involucrado a más de 1,000 jóvenes en esfuerzos comunitarios de salud y creado 100 empleos.

Finalmente, el Premio Zayed a la Sostenibilidad brinda oportunidades incomparables para la próxima generación de líderes en sostenibilidad a través de su categoría Escuelas Secundarias Globales, empoderando a los jóvenes para impulsar un progreso crítico en sus comunidades. Hasta 2025, los 56 ganadores de Escuelas Globales han impactado las vidas de más de 56,599 estudiantes y 480,660 personas en todo el mundo.

Los ganadores de los premios Escuelas Secundarias Globales 2025 son el Centro de Estudios Tecnológicos del Mar 07 (México), representando a América; Sakafia Islamic Senior High School (Ghana), representando a África subsahariana; Merryland International School (EAU), representando a Oriente Medio y el norte de África; Presidential School en Tashkent (Uzbekistán), representando a Europa y Asia Central; Janamaitri Multiple Campus (Nepal), representando al sur de Asia; y Te Pā o Rākaihautū (Nueva Zelanda), representando al este de Asia y el Pacífico.



El AILA investiga autorización de despegues y aterrizajes simultáneos, exdirector de DGAC interpuso denuncia

A través de redes sociales circularon videos que mostraban el riesgo latente, luego que dos aviones casi chocaran, a inmediaciones del Aeropuerto Internacional La Aurora (AILA). La publicación escaló a tal punto, que el ex director de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), Carlos Velásquez presentará una denuncia ante el Ministerio Público (MP), para investigar los hechos y dilucidar responsabilidades.



Velásquez, indicó que la denuncia es contra las autoridades de la DGAC y todos los funcionarios que resulten responsables. El exfuncionario, señaló que el incidente ocurrió cuando un avión estaba por aterrizar y el otro por despegar; lo cual es un gran riesgo. El incidente ocurrió el pasado 13 de enero, alrededor de las 21:00 horas afirmó.

Con relación a este hecho, el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), informó que junto al "Aeropuerto Internacional La Aurora evalúa procedimientos de autorización de despegues y aterrizajes simultáneos".

La institución manifestó que "el incidente involucró a dos aeronaves, una en fase de despegue y otra en fase de aterrizaje. Por motivos relacionados con la investigación en curso, los nombres de las aerolíneas involucradas se mantienen en resguardo.

Al momento del posible incidente, se activó el protocolo de investigación de seguridad operacional. Una de las aeronaves efectuó un procedimiento que permitió la separación inmediata entre ambas y permitió que el avión en aterrizaje pudiera realizar nuevamente su procedimiento sin interferir con el que despegaba. Derivado de este evento, y conforme lo permite la investigación, se evalúan los procedimientos de autorización de despegues y aterrizajes simultáneos, entre otros aspectos."

Tanto el CIV como el AILA, informaron que "como parte de la metodología de evaluación de riesgos establecida en el Sistema de Gestión de Seguridad Operacional, se analizan los factores que pudieron contribuir al evento, como: tecnológicos, climatológicos, humanos o de entrenamiento. Desde el martes 14 de enero, se implementaron las siguientes medidas preventivas:

- Incremento de la separación de aeronaves cuando una se encuentre en despegue y otra en aterrizaje.
- Posicionamiento de los controladores aéreos que estuvieron en turno al momento del suceso con acompañamiento adicional. Cabe destacar que esta medida no implica que los controladores hayan sido un factor contribuyente; simplemente responde a un enfoque preventivo mientras se desarrolla la investigación."



La investigación está en proceso de evaluación de los factores contribuyentes al suceso, bajo la Regulación de Aviación Civil 19, apartado 19.203. Este reglamento establece un plazo mínimo de 30 días para la presentación de un informe con los resultados preliminares. Reiteramos nuestro compromiso con la seguridad operacional y la mejora continua de los procedimientos aéreos en el país. Agradecemos a la ciudadanía su comprensión y permaneceremos informando conforme avance la investigación.

También se pronunció la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), asegurando que "se está llevando a cabo una investigación exhaustiva del caso, cuyo resultado permitirá determinar las causas del incidente y tomar las acciones correspondientes". La DGAC también afirmó que realizan efectúan la "revisión y actualización del perfil de competencias del controlador de tránsito aéreo: este proceso asegura que el personal operativo cuente con las habilidades alineadas a las mejoras prácticas internacionales, preparándolo para enfrentar los retos actuales y futuros del sector".



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

El Embajador de Guatemala en Washington representará al país, en los eventos de toma de posesión del Presidente Donald Trump en Estados Unidos



La Embajada de Guatemala en Estados Unidos se complace en anunciar que el Embajador Hugo Eduardo Beteta asistirá, como representante del Estado de Guatemala, a los eventos oficiales de toma de posesión con motivo del inicio de la 60ª Administración Presidencial de los Estados Unidos.

La invitación fue extendida al Embajador Beteta de manera oficial por el Departamento de Estado, a través de la Dirección Ejecutiva del Comité Inaugural del binomio Trump-Vance, para las siguientes actividades:

- 19 de enero de 2025: rally de Victoria MAGA en el Capital One Arena.
- 20 de enero de 2025: juramentación en el Capitolio de EE. UU., seguida de una recepción con el Cuerpo Diplomático y vista del desfile en Blair House.
- 20 de enero de 2025: gala inaugural en el Walter E. Washington Convention Center.
- 21 de enero de 2025: servicio de oración nacional en la Catedral Nacional de Washington D. C.

Además, asistirá a otros eventos en paralelo, entre los que destacan el encuentro con Kellyanne Conway, Exconsejera Principal del Presidente Donald Trump, y la recepción con Matt Whitaker y David Urban, ambos organizados con motivo de la toma de posesión.

La participación del Embajador Beteta en la 60ª Inauguración Presidencial refleja los vínculos históricos de 176 años de relaciones diplomáticas y una robusta agenda bilateral con diversos temas de interés mutuo y trabajo conjunto.

Se conoció también que asistirá a título personal, Nery Ramos presidente del Congreso y quien fue invitada como excanciller de Guatemala, es la diputada por el partido VALOR, Sandra Jovel.



Nueva Sucursal de Grupo Cobán en Plaza Vidú, en San Miguel Petapa

Grupo Cobán, un ícono de la industria del calzado guatemalteco desde 1914, ha inaugurado su nueva tienda en Plaza Vidú, situada en 15 avenida 6-45, San Miguel Petapa, locales L27 y L28. Esta moderna tienda presenta una exclusiva selección de estilos de calzado, disponibles especialmente para esta apertura. Este emocionante lanzamiento no solo celebra más de un siglo de tradición y calidad, sino que también ofrece promociones especiales para todos los clientes.

“En Grupo Cobán, cada paso cuenta. Nuestro legado se basa en crear calzado que no solo sea duradero, sino que también empodere a nuestros clientes a enfrentar cada día con estilo y confianza”, mencionó Martín Vandam, gerente general de Grupo Cobán. *“Estamos aquí para celebrar la individualidad de cada guatemalteco”.*



Una experiencia de compra que inspira: esta nueva tienda de Calzado Cobán ha sido diseñada para ser más que un simple lugar de compra; es un espacio donde la moda y la

funcionalidad se encuentran. Con un concepto de **“moda utilitaria”**, los clientes disfrutarán de un recorrido de compra único, con asesoría personalizada para encontrar el calzado perfecto que se adapte a su estilo de vida. “Queremos que cada visita sea memorable, y que nuestros clientes se sientan valorados y atendidos”, afirmó César Lima, gerente comercial de Grupo Cobán.

El ambiente de la tienda, cuidadosamente iluminado y decorado con colores neutros y texturas acogedoras crea un espacio dinámico donde la calidad de los productos brilla con luz propia. Calzado y promociones para todos. **La nueva tienda ofrece una amplia variedad de calzado para toda la familia, que incluye:**

- Rhino®: Botas seguras y resistentes para el trabajo.
- Discovery Expedition®: Calzado diseñado para los aventureros de corazón.
- Cobán®: Comodidad y calidad para el día a día.
- Cobán Avant®: Estilos modernos para quienes desean lucir a la vanguardia.

Y para celebrar esta apertura, Grupo Cobán ha preparado una serie de promociones especiales, incluyendo descuentos en su nueva colección. Es el momento perfecto para puedan actualizar su guardarropa con calzado de calidad que combina estilo y confort.

“Al abrir esta nueva tienda, reafirmamos nuestro compromiso con el desarrollo local y con brindar a los guatemaltecos las mejores opciones en calzado”, destacó Setri Ramirez, gerente de tiendas Cobán. **Descubre lo especial de Calzado Cobán:** la tienda ya está disponible para todos los clientes de lunes a domingo de 10:00 am – 20:00 p.m.





Con certificaciones globales Mixto Listo, Cementos Progreso y Agreca promueven la sostenibilidad en la construcción

El concreto, el cemento y los agregados han demostrado ser piezas clave en la construcción sostenible. Este compromiso quedó reflejado en las recientes certificaciones otorgadas por el Concrete Sustainability Council (CSC) a Mixto Listo, Cementos Progreso y Agreca, destacándose entre las compañías más avanzadas en prácticas responsables en América Latina y el mundo.

Pioneros en sostenibilidad: Mixto Listo celebró la re-certificación de sus cinco plantas más importantes: Planta Norte, Planta Salcajá, Planta Sur, Planta Escuintla y Planta Carretera a El Salvador, consolidando su compromiso con la excelencia operativa y ambiental.

Cementos Progreso ha logrado un hito significativo al certificarse por primera vez y posicionarse como la tercera cementera certificada en América. Con ello, se ubica en los puestos 30 y 31 a nivel global, con sus plantas San Miguel y San Gabriel, reafirmando su liderazgo en sostenibilidad e innovación dentro de la industria.



Por su parte, Agreca, ha marcado un precedente al convertirse en la primera compañía de agregados certificada en toda Latinoamérica, marcando un hito significativo en la región. *“Esta certificación es reflejo del esfuerzo de nuestro equipo por implementar prácticas sostenibles que mejoren nuestros procesos y el entorno. En Progreso, la innovación y la sostenibilidad son pilares fundamentales de nuestra forma de operar y hacer negocios.”*, comentó Mario Orellana, gerente general de Región Guatemala y Belice de Cementos Progreso.

Certificaciones que transforman la construcción: *“el Concrete Sustainability Council felicita a Progreso por su liderazgo en sostenibilidad, destacándose por adoptar prácticas responsables que cumplen con los más altos estándares internacionales. Estos logros inspiran a toda la industria a seguir su ejemplo hacia un futuro más responsable”*, comentó Cynthia Imesch, Coordinadora de Sostenibilidad del Concrete Sustainability Council.

Las certificaciones del CSC no solo validan las prácticas responsables de las distintas unidades de negocio de Progreso, sino que también aportan un valor significativo al sector de la construcción nacional. Al cumplir con los más altos estándares de sostenibilidad, estas certificaciones promueven procesos más eficientes, reducen el impacto ambiental y generan mayor confianza entre desarrolladores, arquitectos y contratistas. Lo anterior, impulsa un enfoque más responsable y consciente en los proyectos de construcción en general, contribuyendo al avance de la industria hacia una construcción más sostenible.

La Federación Iberoamericana del Hormigón Premezclado (FIHP) está encargada de operar la certificación en Latinoamérica. Y se destacó que este proyecto contó con el respaldo de Oneplanet Network y UNEP. Demostrando que la industria de la región cumple con estándares internacionales, marcando un hito significativo para Centroamérica.

Prácticas que construyen un modelo más responsable: la compañía reafirma su compromiso con la sostenibilidad a través de iniciativas que promueven una gestión ambiental responsable y un impacto social positivo.



“En Progreso, seguimos fieles a nuestra visión de trabajo colaborativo en la que se toma en cuenta el bienestar de nuestros colaboradores, clientes, comunidades y entorno en general. Recordando que somos una compañía en la que las utilidades no son el fin, sino el resultado de vivir acorde a nuestros valores”, comentó José Raúl González, CEO de Progreso

Entre los esfuerzos más destacados de la compañía y considerados en la certificación, se encuentran el uso eficiente del agua, la gestión de residuos a través del co-procesamiento y proyectos de manejo responsable de bosques en sus operaciones y áreas de influencia.

La innovación también se ha convertido en un pilar clave para Progreso, incluyendo sus avances recientes en impresión 3D de concreto, presentando recientemente el Proyecto “Beta”: una estructura construida con materias primas locales. Esta tecnología no solo optimiza el uso de recursos, sino que también refuerza los principios de construcción sostenible, ofreciendo soluciones que marcan un avance significativo en la industria.

Además, durante 2024, Progreso destinó US\$6.1 millones en inversiones comunitarias que beneficiaron a más de 170,000 personas. Entre estas iniciativas destaca el programa **“HogaRES,”** que promueve espacios resilientes y saludables mediante la sustitución de pisos de tierra por pisos de concreto. Gracias a este programa, 5,000 hogares han transformado su calidad de vida.